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Знамя трудаЗнамя труда
Навстречу выборам

О том, что 18 сентября 2016 
года состоятся выборы в Го-
сударственную Думу РФ и Тю-
менскую областную Думу, все 
уже давно в курсе. Как сегод-
ня воспринимают избиратели 
день выборов – как особой 
гражданской ответственности 
событие или  праздник демо-
кратии, или как-то  иначе, - мы 
решили узнать у сорокинцев.

Татьяна Васильевна Нечае-
ва много лет отработала в ста-
тистике. Нередко работала в 
участковой избирательной ко-
миссии секретарём, наблюдала 
за ходом выборов, настроением 
людей, сама отдавала свой го-
лос.

–  Воспринимаю выборы во 
все органы исполнительной 
власти как очень ответственное 
событие. Мы исполняем свой 
гражданский долг, наделяя вла-
стью  тех, кому доверяем. С дет-
ства помню, как родители уходи-
ли на голосование, одевались 
по-праздничному. Обязательно 
приносили нам, детям, подарки.

Работая в избирательной ко-
миссии, я замечала, что соро-
кинцы воспринимают выборы 
как праздник – приходят семь-
ями, нарядные, улыбающиеся. 
Конечно, каждый голосует за 
своего кандидата, и я вижу в 
этом большой смысл – именно 
это считаю проявлением демо-
кратии.

В сентябре обязательно буду 
голосовать, хотя в комиссии уже 
давно не состою. Пойду на уча-
сток вместе с внуками, пусть они 
приобщаются к жизненно важно-
му событию, это им пригодится.

 Внуки интересуются, для чего 
проводят выборы в стране, я до-
ступно им объясняю. 

Ожидаю день  выборов, раду-
юсь предстоящему празднику. 
От души желаю всем прийти на 
избирательные участки и ещё 
раз почувствовать особую ат-
мосферу, которая царит там.  
Почувствовать свою значимость  
– нам никто не запрещает и не 
запретит самовыразиться.  Каж-
дый делает собственный выбор, 
но тем не менее в этот день осо-
бо чувствуется: мы  – вместе, мы 
избираем власть по собственно-
му убеждению.

                          Л. ИЛЬИНА.
                Фото О. ЛАКМАН.

НАМ ВНОВЬ 
ПРЕДОСТАВЛЕНО
ПРАВО ВЫБОРАПрохожие с удивлением 

оборачивались на ско-
пление приезжих людей 

у здания районной администра-
ции, на движение колонны к 
трём автобусам с табличкой не 
по случаю –  «Дети» и авто раз-
ных марок. Вы откуда, господа, 
и торопитесь куда? – автобусы 
двинулись в разные стороны, 
совершенно запутав зевак. 

Представьте, около ста чело-
век пожаловали в наш район 
со всех уголков юга Тюменской 
области и из города Тюмени на  
семинар-совещание от ООО 
«Агро Эксперт Груп» и на со-
вещание по теме: «Создание 
системы закупа продукции от 
личных подсобных хозяйств  
для поставок в организации 
социальной сферы муници-
пальных образований через ко-
оперативы и индивидуальных 
предпринимателей».

Мы с коллегами распредели-
лись,  кому и откуда вести ре-
портажи. Мне выпало поехать 
на поля «Агротехнического цен-
тра». Там  представитель от тю-
менской  компании ООО «Агро 
Эксперт Груп» Олег Владимиро-
вич Барыло  должен был докла-
дывать специалистам о схеме 
защиты посевов рапса и ярового 
ячменя.  Директор Федерально-
го государственного бюджетного 
научного учреждения «Науч-
но-исследовательский институт 
сельского хозяйства Северного 
Зауралья»  Евгений Петрович 
Ренёв – о сортовых особенно-
стях ячменя «Абалак». А уж о 
том, что выросло на полях АТЦ 
– агроном производственного 

участка Пётр Григорьевич Голуб 
и главный агроном «Агротехни-
ческого центра» Александр Сер-
геевич Склянов.

Вначале заехали на терри-
торию АТЦ.  Вроде я тут и не 
причём, а гордость взяла – всё 
смотрится внушительно и ав-
торитетно.  О предприятии 
рассказал вкратце директор 
акционерного общества «Агро-
техцентра» Сергей Андреевич 
Мыскин. Он отметил хорошую 
работу сорокинского участка, 
сказал, что   предприятие рабо-
тает динамично, что в основном 
все  труженики имеют сорокин-
скую прописку.  АО «АТЦ» уже 
третий год сотрудничает с ООО 
«Агро Эксперт Груп». Разногла-
сий нет. Есть обоюдная польза 
от сотрудничества.

И вот по извилистой дороге с 
твёрдым покрытием мы устрем-
ляемся в поле, чтобы воочию 
убедиться в справедливости 

речей  директо-
ров. Справа – яч-
мень «Абалак», 
слева – яровая  
пшеница. На краю 
пшеничного поля 
схема, по кото-
рой О.В. Барыло 
доказательно при 
поддержке Е.П. 
Ренёва объясня-
ет преимущества 
сотрудничества с 
компанией «Агро 
Эксперт Груп» по 
защите яровой 
пшеницы.  

Вскоре участ-
ники семинара 
перебираются на 

поле в противоположную  сто-
рону от дороги. Там, как я уже 
отмечала, колосится ячмень 
«Абалак». И снова их встреча-
ет большая рекламная схема 
по защите ярового ячменя. Яч-
мень «Абалак» рекомендован 
для использования на фураж и 
продовольственные цели. Сорт 
является результатом совмест-
ного сотрудничества научно-ис-
следовательского института 
сельского хозяйства Северного 
Зауралья (Тюменская область) 
и Красноярского научно-иссле-
довательского института сель-
ского хозяйства (г. Красноярск). 
Кстати, здесь присутствует и 
автор  – создатель этой культу-
ры, точнее, одна из создателей 
– Фомина М.Н. Много лет ушло 
на  кропотливую работу, прежде 
чем получился результат. Но это 
стоило всех затрат. Сегодня яч-
менное поле «Агротехнического 
центра» – яркое тому свиде-

тельство.
По реакции слушателей 

рассказа Марии Николаевны 
Фоминой, кандидата сельско-
хозяйственных наук, главного 
научного сотрудника ФГБНУ 
«НИИСХ Северного Зауралья»  
о ячмене «Абалак» можно было 
понять, что специалисты из 
многих районов заинтересова-
ны в этой культуре, прекрасно 
прижившейся на сорокинских 
полях.

А директор АТЦ Сергей Мы-
скин, глядя на пшеничное и яч-
менное поля, высказал  следу-
ющую мысль: «Природа у нас 
разнообразная, потому и поде-
лили районы, занимающиеся 
сельским хозяйством, на зоны. 
В нашей сельхоззоне 25 центне-
ров с гектара – это хороший ре-
зультат,  это успех, а вот в Заво-
доуковском, например, районе 
такая цифра приведёт аграриев 
в уныние. 

Я родом из Сладковского рай-
она, но, руководя АТЦ, по-насто-
ящему полюбил Сорокинский 
район. Наверное, потому что 
здесь удалось задуманное осу-
ществить на практике. Мне лег-
ко работать и со специалистами 
участка, и с районной админи-
страцией есть понимание.

Думали этим летом возвести 
ещё два зернохранилища, но 
пока не можем этого сделать. 
Жаль оставлять большие день-
ги за хранение зерна в Ишиме.

Далее путь участников семи-
нара лежал на рапсовое поле...

Людмила ДЮРЯГИНА.

       АТЦ и наука питают друг друга

Внимание, акция!
                                       
ВСЁ БЛИЖЕ 1 СЕНТЯБРЯ 

– ДЕНЬ ЗНАНИЙ. Для перво-
классников – первая встреча со 
школой, для остальных учени-
ков – продолжение увлекатель-
ного путешествия в мир Знаний. 
И, конечно, для всех без исклю-
чения ребятишек этот день дол-
жен стать праздником.

Но сборы в школу – не только 
приятный, но и очень затратный 
процесс, особенно если в семье 
несколько учеников. Даже для 
обеспеченных родителей такая 
задача – не из лёгких. Что уж 
говорить о малообеспеченных и 
многодетных семьях. В некото-
рых случаях подготовка к школе 

для них – дело просто неподъ-
ёмное. О том, как можно облег-
чить эту ситуацию,  я беседую с 
заведующей отделением сроч-
ной социальной помощи КЦСОН 
Н.Н. Риффель. 

– Надежда Николаевна, 
так как же помочь детям из 
семей, нуждающихся в под-
держке, подготовиться к но-
вому учебному году? 

Н.Н. Риффель: В МАУ «КЦ-
СОН Сорокинского района» 
8 августа 2016 года  стартует  
традиционная социально зна-
чимая благотворительная акция 
«Наши дети», которая продлит-
ся до конца текущего месяца.

    Не секрет, что желание по-
лучить новый красивый ранец 
или портфель, наполненный ка-
рандашами, ручками, красками, 
точилками, тетрадями, знакомо 
каждому школьнику. Для школы 
ещё  нужны одежда и обувь. А 
стоит всё это достаточно доро-
го. Именно  помощь детям  из 
малообеспеченных  семей – 
цель нашей   благотворительной 
акции.

– Кто может принять уча-
стие в ней,  и где будет  осу-
шествляться приём вещей?

    Н.Н. Риффель: Участвовать 
в этом важном деле могут все  
желающие: организации, пред-

приятия, учреждения, индиви-
дуальные предприниматели, 
частые лица. 

Помощь от благотворителей 
– канцелярию, одежду и обувь 
для ребят – мы ждём с 8.00 до 
16.00 с понедельника по пятни-
цу по адресу: с Б. Сорокино, ул. 
Ленина, д. 123. Наш телефон – 
2-10-93.

    Уважаемые сорокинцы! Бу-
дем признательны, если Вы при-
соединитесь к нашей акции и по-
можете тем, кому очень  нужна  
ваша помощь! Давайте все вме-
сте подарим детям праздник!

           М. ЛАКМАН.

        Подарим детям праздник!



Стр. 2                                                         "ЗНАМЯ ТРУДА"                        Суббота, 6 августа 2016 года. 

Ворсиха отмечает свой день рождения!

Не было повода 
для грусти
– Родилась я в Ворсихин-

ском сельском поселении, по-
сле седьмого класса сразу же 
начала работать, – рассказы-
вает НАДЕЖДА ТИМОФЕЕВ-
НА ЮСЬКО, проработавшая 
30 лет дояркой на местной 
ферме. 

– Помню, на работу всегда 
с песней уходили, не было 
повода для грусти и печали, а 
молодёжь в деревне озорная 
была. Всегда в клуб ходили – 
в кино  и на танцы, на концер-
ты местной художественной 
самодеятельности.

ВСПОМИНАЮТ СТАРОЖИЛЫ
– Я коренной житель Ворсихи, живу здесь с рождения.  Когда за-

кончил школу, пошёл служить в армию, потом начал работать на 
НПС «Вознесенка», а в  80-х ушёл в совхоз. Родительский дом до 
сих пор стоит и напоминает мне о детстве. 

До армии я работал киномехаником – зал всегда был полон на-
роду, люди ходили на просмотр фильмов настолько часто, что кас-
сиры, продавая билет, знали, кто на каком месте будет сидеть. Дет-
ское кино ставили в 18.00, а для взрослых – в 20.00. Киноплёнки 
обычно возили на попутках –  то на машине со сливками отправят, 
то с каким-либо другим товаром.

Николай Иванович  – человек творческий, его руками сделано 
очень много поделок из бумаги и других материалов, которые он 
недавно передал в комплексный центр социальной защиты населе-
ния по Сорокинскому району для проведения развивающих занятий 
с детьми.

– Я хотел бы видеть Ворсиху большой, чтобы было много пред-
приятий, где люди трудились на благо села, а дети вырастали и 
оставались здесь, строили свои семьи. Тогда село вырастет и ста-
нет более перспективным для молодёжи, – сказал он.

С ПРАЗДНИКОМ,
ЗЕМЛЯКИ!
Село Ворсиха  является цен-

тральной усадьбой Ворсихинско-
го сельского поселения. В 2016 
году  селу исполняется 255 лет. 

  Для тех, кто родился  в нем,  
и  для тех, кто неразрывно связал 
свою судьбу с Ворсихой, наше село 
единственное и неповторимое. 
Сегодняшний юбилей  объединя-
ет  людей разных поколений, для 
которых  Ворсиха была и оста-
ется  родным селом. Нам есть 
чем гордиться: славной истори-
ей, известными личностями, а 
главное – его жителями. Всё, чем 
знаменита Ворсиха, – заслуга его 
замечательных жителей. Здесь 
живут трудолюбивые, хорошие 
люди. И я уверена, что у нашего 
села есть будущее.

 С  историей  Ворсихи каждый 
житель может ознакомиться в 
школьном музее. На сегодняшний 
день в селе есть СПК «Север», за-
нимающийся животноводством 
и полеводством,  детский сад, 
средняя школа, ФАП, Дом куль-
туры, почтовое отделение, 2 ма-
газина. У нас есть всё для  того, 
чтобы село жило и развивалось. 

  Я благодарна нашим коллек-
тивам за понимание и поддерж-
ку, за доброту и отзывчивость.  
Особые слова благодарности   
механизаторам СПК «Север», 
которые  постоянно  оказыва-
ют помощь  администрации 
сельского поселения  в вопросах 
благоустройства  и ликвидации  
последствий паводка;  Совету 
ветеранов сельского поселения, 
участвующему в сельских и рай-
онных мероприятиях; команде 
спортсменов территории, уча-
ствующих в районных и област-
ных соревнованиях;  добровольной 
пожарной команде, своевременно 
реагирующей на возгорания и не 
допустившей распространения  
природных пожаров в населенные 
пункты; всем жителям терри-
тории, принимающим активное 
участие в общественной жизни 
села. 

Поздравляю всех жителей с. 
Ворсиха с юбилеем села! От всей 
души желаю ворсихинцам  ста-
бильного роста во всех сферах 
деятельности,  успехов в работе, 
благополучия в семьях,  крепко-
го здоровья, а нашему любимому 
селу – процветания!

Галина ПАВЛОВА.

«Сидеть на месте – 
это не про меня»
 ЮРИЙ ЕФИМОВИЧ МЕДВЕДЕВ, 

водитель с 30-летним стажем, так-
же поделился своими воспомина-
ниями.

– Сам я в юности был железно-
дорожником, но для деревни нужна 
более приземлённая профессия, 
тогда и выучился на водителя. Ра-
ботал в совхозе «Ворсихинский», 
затем стал его секретарём и зани-
мался в основном с молодёжью. 
Сидеть на месте – это не про меня, 
потому и стал  ездить по деревням 
в составе агитбригады.  Прошло 
время, я уже работал в сельпо водителем – возил в деревню про-
дукты. Дороги раньше были не такие, как нынче. Нагрузят скоро-
портящиеся товары, а дальше как хочешь, но довези. Натягивал на 
колёса двойные цепи, чтобы пробраться сквозь воду и грязь. Зимой 
то и дело застревал в сугробах, порой настолько глубоко,  что лишь 
одна кабина была видна. 

За добросовестный труд Юрий Ефимович имеет орден Трудовой 
Славы третьей степени. Они с женой Антониной Павловной воспи-
тали троих сыновей. Старший сын работал долгое время в г. Но-
рильске шахтёром, недавно получил награду из рук руководителя 
администрации президента РФ Сергея Иванова. Теперь он заслу-
женный шахтёр России. 

 СКУЧАТЬ В ДЕРЕВНЕ  НЕКОГДА
В преддверии юбилея села кру-

глую дату отметила ГАЛИНА АН-
ДРЕЕВНА КЕМЕН. Поздравить 
близкого человека приехали дети и 
внуки из Екатеринбурга.

Галина Андреевна рассказывает о 
своей жизни в родном селе.

– Я родилась здесь, детство и 
юность пролетели беззаботно. За-
кончив школу, устроилась  на почту, 
затем в столовую совхоза, ну а по-
том почти 30 лет работала поваром 
в детском саду. До глубины души 
приятно, что прежние детсадовцы со 
своими детьми и внуками, встречая 
меня на улице, не жалеют тёплых 
слов в мой адрес. До сих пор вспо-
минают мой фирменный суп с ман-
ными клёцками. Я сильно была при-
вязана к своей работе, но муж и дети 
настояли на уходе на заслуженный 
отдых. Сейчас в свободное время 
занимаюсь огородом, в лес за грибами и ягодами хожу. Как человек 
творческий, участвую в самодеятельности – пою в Ворсихинском 
хоре «Славянка». А весной этого года наш коллектив участвовал в 
районном конкурсе  «Битва хоров» среди ветеранских организаций. 
К слову сказать,  скучать мне некогда. 

Вспоминая молодость, Галина Андреевна рассказала, что когда 
она работала в садике, туда ходило больше 100 ребятишек, а на-
селение было настолько большим, что квартир на всех  не хватало. 
Люди годами стояли в очереди на жильё.

– 255 лет – дата не маленькая, у села богатая история, которую 
нужно хранить, а главное, нужно чтить традиции и устои наших 
предков. Хочу поздравить земляков с этим знаменательным празд-
ником. Желаю счастья, удачи, новых побед, чтобы все начинания 
на родной земле непременно сбывались. Ворсихе – возрождения 

Ворсиха  – большое и замечательное своей историей село.  Маленькая частичка Тюменской области. Отсюда в большое путешестви е по 
жизни отправились и отправляются по сей день её сыны и дочери. Многие добиваются значительных успехов, прославляя свою область, свой 
район, своё село. По одной из легенд название села пошло от ссыльного вора, который здесь обосновался. По другой легенде оно получило имя 
от  реки Ворсихи с ударением на букву И, на берегах которой селились люди  в том числе из деревни Лазарихи, которую заселяли переселенцы 
из Украины и Белоруссии. Некоторые исследователи считают, что  название Ворсихи происходит от географического термина «источник». 
Документов, подтверждающих точную дату основания села, не найдено. Но некоторые документы проливают свет. 

По состоянию на 1903 год, Ворсиха – деревня при р. Ворсиха, на проселочной дороге. В ней имеются часовня, хлебозапасный магазин, три 
торговые лавки, маслодельный завод. Деревня находится от уездного города в 85 верстах, от волостного правления – в 15 верстах. Дворов – 136, 
мужчин – 303, женщин 3– 60. По последним данным год возникновения села –1761. В первое воскресенье июля 2016 года жители села отпразд-
нуют 2505 лет своей Ворсихи.        

Николай Иванович Иноземцев с женой Галиной Николаевной

По воспоминаниям старожи-
лов известно, что первая школа 
в Ворсихе была открыта в 1922 
году. Первым учителем был Соло-
доев Тимофей Иванович. В школе 
было 15 детей. Люди деревни, в 
которой учительствовал Т.И.Со-
лодоев, не произвели на него 
впечатления счастливых людей. 
Бедность, поголовная неграмот-
ность и темнота. Естественно, что 
Тимофей Иванович посчитал сво-
им долгом заняться просвещени-
ем народа, вести среди крестьян 
широкую культурную работу, не 
ограничиваясь обучением детей.

В 1926-М ГОДУ вводится все-
общее начальное обучение. Оде-
тые в домашнюю одежду, в отцов-
ские сапоги, с полотняной сумкой 
ученики отличались главным: тя-
гой к знаниям, бережным отноше-
нием ко всему окружающему.  Не-
выносимо трудное материальное 
положение осложняло учёбу, но 
ничто не могло остановить жажду 
к знаниям.

В то время учебников крайне 

В 1934-М ГОДУ директором 
школы становится Аркадий Ми-
хайлович Воскресенский. Он рабо-
тает до 1942 года. Затем его призы-
вают на фронт. Вводится всеобщее 
семилетнее обучение. Училось 100 
человек. Жизнь в селе постепенно 
налаживалась, повышался куль-
турный уровень колхозников, и 
начальная школа не удовлетворяла 
увеличенный контингент учащих-
ся. И снова встала проблема с учеб-
ными площадями. 

1941-Й ГОД. Уже во второй день 
войны на фронт ушли многие наши 
односельчане. 

Вместе с другими на фронт ухо-
дили и учителя. Солдатские пись-
ма шли почти в каждую семью 
в первые месяцы войны. В этих 

не хватало. Одна книга на 10-15 че-
ловек.  Одна тетрадь по всем пред-
метам. Велись круговые тетради, 
т.е. тетрадь, в которой писали ребя-
та всего класса. Парты были двух 
и четырёх местные, самодельные. 
Отапливалась школа через печь, 
дровами.  Учитель вместе с уче-
никами заготавливал дрова. Печи 

письмах выражалась великая лю-
бовь к своей Родине, сожаление 
по ушедшей в прошлое мирной 
жизни. Уверенность в победе и 
конечно надежда на возвращение 
домой. 

9 СЕНТЯБРЯ 1941 ГОДА при-
нимается решение закрыть Гото-
путовскую неполную среднюю 
школу для размещения ленин-
градских детей в количестве 500 
человек, а готопутовских школь-
ников обучение 5 – 7 классов воз-
ложено на Ворсихинскую непол-
ную среднюю школу.  Учителя и 
ученики с пониманием отнеслись 
к этому решению. Приходилось 
работать в две смены, не хватало 
учебников, ученических принад-
лежностей. В неурочное время 
учителя заготавливали дрова для 
отопления школы, помогали тру-
женикам сельского хозяйства. 
Вели переписку с воинами, соби-
рали посылки для Красной Ар-
мии.

Не вернулся с войны. завуч 
школы Г.Е. Коновалов. С тяже-
лыми ранениями вернулись А.М. 
Воскресенский, Т.А. Кирюшин.

    Из истории Ворсихинской школы      Есть в Ворсихе прекрасные пейзажи

Например, пруд за селом. В этом пруду водится рыба - гольян, 
карась, щука. Сюда запускают весной карпов (рыбаки вскладчину 
закупают мальков) , а летом устраивают конкурс на лучшего рыба-
ка. Бывает весело и интересно.

     Страницу подготовила Виктория ШТРИККЕР.
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